

Conclusiones

Curso NASE 370 Zapala – Neuquen, Argentina

El Curso NASE en Zapala tuvo un carácter híbrido, parte de los temas fueron dictados de manera virtual a lo largo de 4 semanas, y los talleres se desarrollaron a lo largo de cuatro días de manera presencial. De allí que el número de horas dedicadas al curso se incrementó de 32 hs a 54. Se realizó bajo el auspicio y organización de la Universidad Nacional del Comahue, el Asentamiento Zapala de dicha Universidad y el CONICET.

Sin embargo, desde el punto de vista pedagógico, no queda claro si esta modalidad es superadora en cuanto a la posibilidad de apropiarse de los contenidos, teniendo en cuenta que en este curso se evaluó y un número significativo de asistentes, no logro aprobar dicha evaluación. Los asistentes comentaron diversos factores que pudieron estar en juego a la hora de la comprensión total de los contenidos, como por ejemplo que para muchos asistentes esta fue la primera aproximación a la astronomía, en otros casos se comentó que la duración de las actividades presenciales era poca, que se hubiera requerido más tiempo para reflexionar sobre los temas, repasar conceptos y repetir algunas de las actividades, aunque la mayoría reconoció que desde un primer momento sabían cuáles eran las características de la propuesta

Algunos asistentes comentaron que las actividades los entusiasmaron sobremanera, que la propuesta les resultó novedosa e inclusive pidieron que se repita en Zapala y en otras localidades de la provincia de Neuquén.

Algunos comentarios se centraron en la corrección que debieron hacer respecto de algunos temas que no tenían claros e inclusive que eran erróneos, de manera que se discutió sobre el significado de desaprender algunos contenidos, para apropiarse luego de los conceptos correctos.

Varios asistentes no eran docentes de ciencias en el nivel medio, sino estudiantes de Topografía de la UNComahue en el Asentamiento Zapala. En estos casos todos comentaron que el curso les fue de suma utilidad por los temas de astronomía de Posición que incluye.

Los comentarios generales fueron de agradecimiento por el curso, los docentes manifestaron que lo disfrutaron mucho, que amplió su visión del cosmos y que seguramente replicarán las actividades en el sus clases y comentarán a sus colegas sobre la existencia de la capacitación en didáctica que ofrece NASE.

Debe resaltarse que se contó con la participación de docentes que viajaron de localidades no tan próximas a Zapala, como Cutral Co y General Roca.

Un comentario extraído de la encuesta de satisfacción dice:

“Quizás contar con más tiempo, gestionar para que las escuelas nos den la posibilidad de cursando en la totalidad. Ha sido bastante complicado para los trabajamos en varias escuelas. Que la respuesta a la hora de solicitar el permiso por capacitación nos han dicho que no tiene relación con la materia que damos. Nos llevamos una nueva visión de como hacer clases más dinámicas con materiales sencillos e incentivar a nuestros estudiantes a ver el cielo.”

También fue interesante contar con la presencia de docentes que ya habían hecho el curso de manera virtual durante la pandemia y que comentaron: *“quería tener la experiencia de la presencialidad, ya que lo hice en pandemia, gracias los capacitadores por la predisposición siempre, cada vez que los llamo para una actividad en aula siempre están! Encantada con todas estas actividades”*.